

COLOMBIA >

Iván Duque reaccionó al escándalo de contrabando de petróleo y recordó cómo hicieron las autoridades para combatirlo

El exmandatario resaltó el trabajo conjunto de la estatal con la Policía y la Fiscalía General de la Nación

Por Juan Pablo Escobar

27 Jul, 2023

Escuchar Compartir



Iván Duque, expresidente de Colombia. Foto: Colprensa.

El expresidente **Iván Duque** reaccionó al escándalo de **contrabando de petróleo** que involucra a **Ecopetrol**, que se habría iniciado desde hace varios años y generó pérdidas millonarias para la estatal petrolera.



Te puede interesar:

Este es el prestigioso empresario que Gustavo Petro pidió investigar por estar involucrado en contrabando de petróleo

Lo hizo por medio de *Twitter* al citar un informe publicado en el 2022 por *Noticias Caracol* denominado *"Gigantes petroleras, en la mira de EE. UU. y Colombia por supuesta exportación de crudo venezolano"*, en el que se dieron detalles de esta práctica ilegal.

"Hace un año se publicó este informe en *Noticias Caracol*. Gracias al trabajo de **Ecopetrol**, la Fiscalía y la Policía se ha avanzado en los resultados", trizó el expresidente al adjuntar un comunicado de la estatal en la que se muestran **seis acciones contra estos delitos**.

Lo Último | Colombia

Diego Novoa recibió el apoyo de "Chipi Chipi" Castillo: "Me duele que él esté jugando de local y lo chiflen"



Alertan sobre doble tributación en transacciones internacionales a causa de un impuesto de la reforma tributaria

Hitler estuvo en Colombia: ¿cómo nació esta versión?

Gobierno de Japón donó equipos de biometría para enfrentar la crisis migratoria en Colombia

Caso Odebrecht: Consejo de Estado tumbó multa de \$715.000 millones contra la Concesionaria Ruta del Sol

Te Recomendamos

- Shakira y Lewis Hamilton: Jordi Martín sacó a la luz el "verdadero vínculo"
- Ellas son Valeria Duque y Laura Sánchez, las modelos colombianas señaladas de causar la ruptura de Rosalía y Rauw Alejandro
- Inversiones en Panamá, autos de lujo y un pasado ligado al narcotráfico: lo que se sabe de Alberto Ortega, asesinado a la salida de un Bodytech en Bogotá
- Estas son las parejas de las jugadoras de la selección Colombia Femenina
- Maluma fue el primer latinoamericano en presumir las botas crocs: son de edición limitada y cuestan una millonada



Hace un año se publicó este informe en [@NoticiasCaracol](#). Gracias al trabajo de Ecopetrol, la Fiscalía y la Policía, se ha avanzado en los resultados.

youtube.com/watch?v=qJJvgg...

Tuit de Iván Duque, expresidente de Colombia, sobre escándalo de contrabando de petróleo.

Dicho informe citado por Duque muestra que las autoridades de **Estados Unidos y Colombia** le siguieron el rastro a una organización del más alto nivel criminal que **habría logrado exportar crudo venezolano usando la infraestructura de Ecopetrol**.

Te puede interesar:

Ecopetrol rompió el silencio: dio detalles de su lucha contra el contrabando y el hurto de hidrocarburos



En este se revelaron audios que comprometen a empresas de **Colombia, Panamá y Venezuela** y, según las autoridades, les habrían dejado ganancias por encima de los **USD10 millones mensuales**.

Empresarios involucrados

Un año después de la investigación, la **Fiscalía General de la Nación** llamó a juicio a diez empresarios que estarían involucrados en contrabandear petróleo, lo que habría generado un robo millonario a **Ecopetrol**. Las personas señaladas deberán responder por estar presuntamente involucrados en una red criminal llamada "*Bunkering Imperio*".

El ente investigador anotó que **los miembros de esta organización contrabandeaban petróleo proveniente de Venezuela**, el cual era de mala calidad, y al llegar a Colombia se le daba un tratamiento especial para camuflarlo y así poderlo vender.

Los hechos se presentaban en cinco departamentos: **Tolima, Cundinamarca, Santander, Cesar, Bolívar, Sucre y Atlántico**.

Te puede interesar:

Contrabando de petróleo: estos son los últimos detalles del escándalo que involucra a importantes empresarios



Se conoció que entre los involucrados está el representante legal de Niman Commerce, **Hernando Silva Bickenbach**, que sería uno de los principales dinamizadores de la compra, venta y/o receptación de los hidrocarburos que se distribuyen de manera ilegal por el territorio nacional.





Hernando Silva Bickenbach, representante legal de Niman Commerce (recuadro). Los barcos petroleros con bandera de Panamá se cargaron en puertos ubicados en la costa Caribe y tenían como destino final Singapur, Ámsterdam y otras ubicaciones en Asia y Europa. Canva.

La Fiscalía también dio a conocer los nombres de otros empresarios involucrados, quienes deberán responder por los delitos concierto para delinquir agravado; contrabando de hidrocarburos y sus derivados; falsedad en documento privado y receptación.

Entre ellos está el directivo de Gunvor Colombia, **Roger Gale Gutiérrez**, que sería el que introducía el hidrocarburo al país por medio de **C.I. La Operadora S.A.S.**

También la exsubgerente de Swiss Terminal Barranquilla, **Paola Margarita Martínez**, que sería la persona que almacenaba los hidrocarburos.

Otros nombres revelados son los siguientes:

- Hiklirs Abraham Rincones Joiros.
- Óscar Luis Pastrana Martínez.
- Sergio Fortich Pérez.
- Jaime Fernández Uribe.
- Jairo Hernán Devia Cubillos.
- José Gabriel Márquez Santos.
- Margarita Delgado de García.

La fortuna de los involucrados

Después de quedar al descubierto varios empresarios que, bajo fachadas, y en alianza con estructuras del ELN, presuntamente lograron robarle más de 80 millones de dólares a **Ecopetrol**, se conoció la estafalaria fortuna que poseerían los implicados y que ahora hacen parte de la **Fiscalía General de la Nación**.

Según el ente de control, se ha logrado el decomiso de **más de 100 inmuebles**, que fueron puestos a disposición de la **Sociedad de Activos Especiales (SAE)** y los que se les aplicará extinción de dominio por ser obtenidos con dineros producto del negocio ilícito. De igual forma, se conoció los lujos que poseían algunos de los miembros de esta red criminal, mientras descalabraban a la empresa estatal de hidrocarburos.

“De manera simultánea al proceso penal, la Dirección Especializada de Extinción del Derecho de Dominio, en coordinación con la Dijn de la Policía Nacional, ocupó 101 propiedades que harían parte del patrimonio ilícito de algunos de los presuntos integrantes del andamiaje ilegal de apoderamiento y comercialización de hidrocarburos”, señaló la Fiscalía.

En la lista proporcionada por el ente de control, destacan **37 vehículos de alta gama**, 18 sociedades, 15 establecimientos comerciales, 15 propiedades urbanas y nueve rurales (entre casas y apartamentos lujosos), así como siete embarcaciones. En total, los inmuebles sumarian más de **\$1.3 billones**.

+ Temas Relacionados

[Contrabando de Petróleo](#)

[Ecopetrol](#)

[Iván Duque](#)

[Colombia-Noticias](#)

Más Noticias

Melissa Martínez puso en duda la continuidad de "Bolillo" Gómez en el Junior

El estrategia antioqueño sigue dando tumbos tras la derrota por Copa Colombia ante Cúcuta Deportivo, que milita en la segunda división



Conozca las comidas callejeras más populares de Suramérica: hay varias colombianas

A la lista también se sumaron platos como la salchipapa, los patacones y los pinchos



Diego Novoa recibió el apoyo de "Chipi Chipi" Castillo: "Me duele que él esté jugando de local y lo chiflen"

El portero del América de Cali se vio comprometido en las anotaciones de Atlético Nacional por el juego de ida de la Copa Colombia



Alertan sobre doble tributación en transacciones internacionales a causa de un impuesto de la reforma tributaria

Por medio de una carta al ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, la Cámara Colombo Americana expuso una serie de observaciones y propuestas a la normatividad sobre PES, de cara a evitar imponer cargas tributarias que no han sido acordadas con otros países



Hitler estuvo en Colombia: ¿cómo nació esta versión?

El escritor y periodista argentino Abel Basti es una de las personas que más ha investigado al respecto, y encontró una fotografía que confirmaría que el líder nazi fue visto en Tunja



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Jorge Restrepo, director del Cerac, se mostró optimista frente al cese al fuego, a pesar de la escalada violenta del ELN en 2023

Hace 1 hora

Una niña de cuatro años muerta deja enfrentamientos del Ejército con disidencias

Alerta en Antioquia: más de 20 municipios ya superaron el número de homicidios registrados en 2022

Asesinan al hombre que se salvó de que lo matara un sicario al que se le trabó el arma en Turbo (Antioquia)

Policía antinarcóticos fue asesinado en Tuluá: lo acribillaron a balazos

ENTRETENIMIENTO



Exparticipante de "MasterChef Celebrity" reveló si besó a más compañeros del reality, además de Juan Pablo Barragán

Hace 1 hora

Las más contagiosas: estas son las 10 canciones de K-pop más populares en iTunes Colombia

Sofía Vergara tiene el secreto de la eterna juventud y video lo confirma

Martín de Francisco se burló de Eduardo Luis por su apoyo a Diego Molano: "es un referente de la derecha en Colombia"

Las películas más populares de HBO Max Colombia que no podrás dejar de ver

DEPORTES



James Rodríguez no sería el único en llegar a Brasil: dos equipos buscarían a Falcao

Hace 1 hora

Estos son los colombianos que han vestido los colores del Sao Pablo

Periodista fue apuñalado por hinchas de América: lo confundieron con un aficionado de Nacional

Rigoberto Urán le cumplió el sueño a niño vasco que abordó en plena carretera

Esto es lo que ganaría James en Sao Paulo: se bajó de una buena plata

Seguinos:



Secciones

[América](#)
[Argentina](#)
[Colombia](#)
[España](#)
[RSS](#)
[México](#)
[Perú](#)
[Últimas Noticias](#)

Contáctenos

[Redacción](#)
[Empleo](#)
[Contacto Comercial](#)

Legales

[Términos y Condiciones](#)
[Política de Privacidad](#)